



Auszug aus dem Protokoll des Stadtrats von Zürich

vom 26. Mai 2021

516.

ERZ Entsorgung + Recycling Zürich, Entsorgungslogistik, Ersatz oberirdische Wertstoff-Sammelstellenbehälter und Netzausbau, Verzicht auf das Vorhaben

IDG-Status: öffentlich

1. Ausgangslage

Mit Stadtratsbeschluss Nr. 493/2018 bewilligte der Stadtrat gebundene Ausgaben von Fr. 3 177 010.– (einschliesslich Mehrwertsteuer) für den Ersatz von Wertstoff-Sammelstellen mit Überflurbehältern und die Optimierung des Wertstoff-Sammelstellennetzes im Zeitraum 2018–2021. Aufgrund veränderter Rahmenbedingungen ist dieses Vorhaben aufzugeben und ein neues Projekt für den Ersatz der Wertstoff-Sammelstellen mit Überflurbehältern auszuarbeiten.

2. Projektabbruch und Folgeprojekt

Ursprünglich war der Eins-zu-Eins-Ersatz der seit 1999 im Einsatz stehenden Wertstoff-Sammelstellen mit Überflurbehältern und die bauliche Anpassung (Befestigung von Grundflächen oder Bereinigen von Abstufungen) einiger Standorte geplant.

Nach dem Stellenantritt des neuen Direktors von ERZ Entsorgung + Recycling Zürich (ERZ) im Jahr 2018 entschied ERZ, die bisherige Entsorgungsstrategie in Zusammenarbeit mit der Universität St. Gallen zu überprüfen. Aufgrund der so gewonnenen Erkenntnisse und des ebenfalls neu erkannten Abstimmungsbedarfs mit übergeordneten Projekten wurde entschieden, zum damaligen Zeitpunkt keine neuen Überflurbehälter anzuschaffen. Die neue Entsorgungsstrategie war noch nicht definiert und es war nicht klar, ob der Eins-zu-Eins-Ersatz der Überflurbehälter mit dieser vereinbar sein würde.

Mit der schrittweisen Erarbeitung der neuen Entsorgungsstrategie zeigte sich, dass an den heute vorhandenen 165 dezentralen Standorten mit Wertstoff-Sammelstellen festgehalten werden soll, da die Nähe der Standorte zu den Einwohnerinnen und Einwohnern der Stadt ideal ist. Überdies soll aber auch geprüft werden, ob künftig weitere Abfallgruppen wie z. B. Kunststoff an diesen Standorten gesammelt werden können.

Das städtische Wertstoff-Sammelstellennetz umfasst 165 Sammelstellen, wovon 117 Wertstoff-Sammelstellen mit Überflurbehältern und 48 mit Unterflurbehältern ausgestattet sind. Die meisten der momentan eingesetzten Überflurbehälter haben mit einem Alter von über 20 Jahren das Ende ihres Lebenszyklus erreicht. Der Instandhaltungsbedarf steigt an, damit die technischen Sicherheitsvorschriften und ein ansprechendes Erscheinungsbild jederzeit gewährleistet werden können. Die Überflurbehälter können momentan noch weiterverwendet werden. Ein möglichst zeitnaher Ersatz durch eine State-of-the-Art-Lösung während den kommenden Jahren ist aber unausweichlich. ERZ arbeitet hierfür gegenwärtig ein entsprechendes Projekt aus.

Im Rahmen dieses neuen Projekts soll demnächst eine Vorstudie durchgeführt werden. Darin soll auch die Bevölkerung partizipieren und Bedürfnisse oder Anregungen einbringen können. Dabei soll ein neuer Typ von Überflurbehältern zur Sammlung von Altglas und Kleinmetall evaluiert werden, der den heutigen Bedürfnissen in einer Grossstadt besser gerecht wird. Na-

mentlich soll dieser über eine bessere Lärmdämmung verfügen, besser ins städtische Erscheinungsbild passen, für alle Personengruppen einen hindernisfreien Zugang erlauben und für die Bewirtschaftung optimale Kapazitäten aufweisen. Ob an diesen Standorten künftig weitere Abfallgruppen gesammelt werden können, wird im Zusammenhang mit anderen Vorhaben geklärt werden müssen.

Aus diesen Gründen wird auf die Realisierung des ursprünglichen Projekts verzichtet und STRB Nr. 493/2018 aufgehoben. Aus diesem Projekt sind bisher keine Kosten angefallen.

3. Zuständigkeit

Mit STRB Nr. 493/2018 hat der Stadtrat gebundene Ausgaben für den Ersatz von Wertstoff-Sammelstellen mit Überflurbehältern und die Optimierung des Wertstoff-Sammelstellennetzes im Zeitraum 2018–2021 bewilligt. Dem Grundsatz der Parallelität der Formen folgend, muss er auch die Aufgabe des entsprechenden, bisherigen Vorhabens und die Aufhebung des Beschlusses beschliessen.

Auf Antrag des Vorstehers des Tiefbau- und Entsorgungsdepartements beschliesst der Stadtrat:

1. Das bestehende Vorhaben betreffend Ersatz der Wertstoff-Sammelstellen mit Überflurbehältern und Netzausbau gemäss STRB Nr. 493/2018 wird aufgegeben.
2. STRB Nr. 493/2018 wird aufgehoben.
3. Es wird Vormerk genommen, dass aus dem aufgegebenen Projekt keine Kosten angefallen sind.
4. Es wird Vormerk genommen, dass sich ein neues Folgeprojekt für den Ersatz der Wertstoff-Sammelstellen mit Überflurbehältern bei ERZ Entsorgung + Recycling Zürich in Ausarbeitung befindet und möglichst zeitnah in den nächsten Jahren umgesetzt werden soll.
5. Mitteilung an den Vorsteher des Tiefbau- und Entsorgungsdepartements, die Stadtschreiberin, den Rechtskonsulenten, Stadtkanzlei (Kanzleidienste) und ERZ Entsorgung + Recycling Zürich.

Für getreuen Auszug
die Stadtschreiberin

Dr. Claudia Cuche-Curti